

## **ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DEL CLUB ESPAÑOL DE MAGNETISMO.**

Celebrada el 8 de noviembre de 2024 a las 13:05 en Facultad de Ciencias de la Universidad de Cantabria, Santander.

Las personas asistentes a la Asamblea aparecen en el Anexo al final del Acta.

### **Orden del día**

- 1.- Lectura y Aprobación de las Actas de las Reuniones Ordinaria y Extraordinaria del 18 de noviembre de 2022 (disponibles en la web del Club)
- 2.- Informe del Presidente
- 3.- Informe de la Secretaria
- 4.- Informe del Tesorero.
- 5.- Propuesta referente al premio de tesis doctoral
- 6.- Curso del CEMAG 2024
- 7.- Concesión del Premio “Salvador Velayos” 2024
- 8.- Convocatoria del 3<sup>er</sup> Premio de Investigación Emergente en Magnetismo 2025
- 9.- Ruegos y Preguntas

El presidente del Club, Victorino Franco, abre la asamblea agradeciendo su participación a todos los presentes y, en particular, a los/as ponentes de los seminarios científicos que han tenido lugar previamente a la asamblea, y destacando a Luis Fernández Barquín y el resto del comité por la magnífica organización.

### **PUNTOS TRATADOS**

#### **PUNTO 1: LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA DEL 24/11/2023.**

No hay ninguna observación o comentario respecto al acta de la reunión anterior, por lo que se aprueba por asentimiento.

#### **PUNTO 2: INFORME DEL PRESIDENTE.**

El informe del presidente comienza con un homenaje a la trayectoria de Francisco (Paco) Batallán, recientemente fallecido, presentado por Manuel Vázquez y Antonio Urbina, y con menciones a José C. Gómez Sal y Antonio Hernando como colaboradores destacados. Se resaltan tanto las contribuciones científicas como personales de Paco Batallán, especialmente su papel relevante en la incorporación



ARANTXA.FRAILE@UB.EDU



@CEMagnetismo



934020877

WWW.CEMAG.ES

de España al Instituto Laue-Langevin (ILL) y sus aportaciones al desarrollo del área de neutrones y magnetismo. Se informa asimismo que las diapositivas referidas pueden consultarse en la web del club.

A continuación, se presenta un resumen de las actividades del año. Se felicita a los jóvenes responsables de la organización del 8º YRIM, destacando el notable éxito de participación. Se menciona también la excelente organización de la reunión anual liderada por Luis Fernández Barquín, agradeciendo la calidad de las charlas y el entorno propicio para el intercambio científico.

En cuanto a los logros relevantes, se pone de manifiesto la obtención del Premio L'Oreal FWiS por Adriana Figueroa, junto con otros reconocimientos recogidos en las diapositivas del encuentro.

Se lee a continuación una comunicación de Agustina Asenjo (quien había excusado su asistencia), sobre la celebración de la JEMS2025 en formato híbrido, decisión tomada por la EMA, recomendándose la asistencia presencial. Se hace especial hincapié en la importancia de nominar a investigadores/as jóvenes para premios y en la existencia de una doble vía para acceder a la membresía de la EMA.

Finalmente, en relación con la próxima reunión de CEMAG, José Ángel de Toro informa sobre la planificación del evento en Ciudad Real y Almagro, indicando que se enviará información adicional a los/as socios/as en los plazos correspondientes.

### **PUNTO 3: INFORME DE LA SECRETARIA.**

Se informa a la Asamblea de los miembros que han excusado su asistencia a la presente reunión (ver anexo debajo).

A continuación, se da la bienvenida en nombre del Club a los 23 nuevos miembros incorporados durante el último ejercicio, de los cuales 16 corresponden a la categoría de estudiantes y 4 a la de numerarios/as.

Asimismo, se comunica que se ha producido 1 baja (categoría numerario) en el periodo referido.

Está pendiente la actualización de la lista de socios en la web del Club, gestión que será realizada en breve; se ruega paciencia a los socios a este respecto. Actualmente, la lista de distribución cuenta con 225 personas.



**ARANTXA.FRAILE@UB.EDU**



**@CEMagnetismo**



**934020877**

**WWW.CEMAG.ES**

# REUNIÓN 08/11/2024

Se expresa un agradecimiento especial a José I. Espeso por su eficaz labor en la gestión de la web del CEMAG y por la pronta actualización de todos los contenidos enviados por correo electrónico.

Del mismo modo, se reconoce y agradece la destacada labor de Rafael Pérez del Real como tesorero durante los últimos seis años.

Se agradece también la implicación de los responsables de la difusión de contenidos y gestión de redes sociales, subrayando el impulso alcanzado este año, con una distribución de contenidos más regular. En este sentido, se reconoce el trabajo de Jose Ángel Fernández Roldán en el canal de YouTube y la web del capítulo IEEE-Mag, así como de María Salvador y Daniel Arranz en X (Twitter), LinkedIn y Facebook, e invita a otros miembros a sumarse como voluntarios/as.

Finalmente, se recuerda que la información sobre congresos, ofertas de trabajo, premios y reconocimientos que se comparte en la lista de distribución suele tener como origen la colaboración de los propios miembros del Club. Por ello, se anima a enviar toda la información que se considere de interés para la comunidad, con el fin de mantener un flujo comunicativo enriquecedor y provechoso para todos.

## PUNTO 4: INFORME DEL TESORERO.

El tesorero, Rafael Pérez del Real, presenta el saldo disponible en caja, que asciende a 12.081,04 euros a fecha 7 de noviembre. Informa de la existencia de ciertos problemas con la gestión de la remesa, lo que ha obligado a varios socios a realizar la transferencia de cuota de forma manual en este ejercicio. Se detalla el balance total correspondiente al citado periodo.

Durante el turno de intervenciones, Ángel Pérez Sánchez sugiere la posibilidad de cambiar la cuenta bancaria de la asociación. El tesorero responde que, debido al volumen modesto de operaciones de la asociación, ningún gran banco está interesado en gestionar la remesa, por lo que la tarea será encomendada al próximo responsable de tesorería.

Luis Hueso interviene para señalar la necesidad de poner la situación en perspectiva y evitar destinar excesivo tiempo a cuestiones administrativas de esta índole. El presidente invita a los/as socios/as que deseen presentar sugerencias al respecto a hacerlo ante la nueva Junta Directiva. Se indica, además, que el proceso de traspaso de poderes, especialmente tras la remesa prevista en diciembre, podría implicar un período de transición de dos o tres meses sin la disponibilidad de una cuenta bancaria operativa (actualmente gestionada en Santiago).

## PUNTO 5: CURSO DEL CEMAG 2024

Se informa de que el programa de la Escuela de Magnetismo: Workshop on Magnetism 2024, que tendrá lugar en Sevilla del 25 al 29 de noviembre de 2024, se encuentra en fase de finalización en estos momentos. El bloque dedicado a SpinRed2 comprenderá



ARANTXA.FRAILE@UB.EDU



@CEMagnetismo



934020877

WWW.CEMAG.ES

# REUNIÓN 08/11/2024

aproximadamente un tercio del total, desarrollándose durante el jueves y el viernes y centrado en espintrónica. Las sesiones de lunes y martes estarán dedicadas a los fundamentos del magnetismo, incluyendo aspectos experimentales y de metrología, y se complementarán con otros tipos de experimentos.

Se menciona en detalle la relación de colaboradores. Asimismo, se destaca la colaboración con la Sociedad Italiana de Magnetismo, contando con la participación de figuras destacadas como Paola Tiberto (Presidenta de la Asociación) y Franca Albertini, así como de algún estudiante italiano.

En cuanto a la asistencia, se espera la participación de algo más de 40 estudiantes, cifra considerada adecuada para el volumen habitual de integrantes del club, especialmente teniendo en cuenta que algunos de ellos ya han asistido previamente a ediciones anteriores.

## PUNTO 6: ANUNCIO DEL PREMIO SALVADOR VELAYOS 2024.

El presidente anuncia que la novena convocatoria del Premio Salvador Velayos ha tenido como galardonados a Amílcar Labarta (UB), Benjamín Martínez (ICMAB) y Xavier Batlle (UB), por *“su contribución al estudio del magnetismo de partículas pequeñas y de sistemas complejos, y por su gran aportación a la creación de nuevas generaciones de científicos que han seguido su tradición investigadora”*.

Queda pendiente tanto la entrega del diploma asociado como de la parte económica del premio. Los premiados son invitados a impartir una charla en la próxima reunión del CEMAG 2025, como es tradición.

## PUNTO 7: CONVOCATORIA DEL PREMIO INVESTIGADOR EMERGENTE 2025.

Se convoca el Premio Investigador Emergente 2025. El presidente informa de que se mantiene el plazo habitual para presentar candidaturas (mayo 2025) y anima a presentar candidaturas siguiendo las bases publicadas en la página web del Club.

## PUNTO 8: RUEGOS Y PREGUNTAS.

Durante la asamblea, Patricia de la Presa, presidenta del capítulo español del IEEE-Magnetics, interviene para tratar cuestiones relativas al Premio de Tesis Doctoral. Entre sus propuestas, sugiere que la sesión de presentación de dicho premio tenga lugar los viernes, permitiendo así que los investigadores jóvenes dispongan de mayor tiempo y espacio para realizar sus presentaciones. Señala que en la edición anterior, por motivos logísticos, la presentación tuvo lugar en jueves y que este año se ha repetido dicha fecha de manera automática. El presidente manifiesta su apoyo a cualquier iniciativa dirigida a mejorar la visibilidad de los jóvenes investigadores.

Posteriormente, José Ángel de Toro plantea la posibilidad de ampliar la sesión destinada a los jóvenes a dos días, incrementando así su participación. El presidente incide en que, en los años en que no se celebre la escuela, podría organizarse una sesión ampliada (de dos a tres días) para jóvenes, mientras que en los años en los que esta sí tenga lugar, se mantendrá el formato de un día a fin de evitar desplazamientos adicionales.



ARANTXA.FRAILE@UB.EDU



@CEMagnetismo



934020877

WWW.CEMAG.ES

# REUNIÓN 08/11/2024

Seguidamente, el presidente saliente agradece la asistencia de los/as socios/as y la labor desempeñada por la Junta Directiva. En el marco de la discusión, Patricia de la Presa, presidenta del capítulo español de la IEEE Magnetics Society, propone añadir el nombre de José I. Espeso en las fotografías, así como incluir tanto al community manager como al propio José I. Espeso en la web del club, con el objetivo de dar mayor reconocimiento a su labor.

Sin más ruegos ni preguntas y ante la ausencia de otros asuntos por tratar, el presidente agradece a todos/as la asistencia y da por concluida la asamblea general ordinaria a las 14:01 horas.

**La secretaria del Club Español de Magnetismo,  
Arantxa Fraile Rodríguez**



**ARANTXA.FRAILE@UB.EDU**



**@CEMagnetismo**



**934020877**

**WWW.CEMAG.ES**

## ASISTENTES A LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

Pedro Algarabel Lafuente  
Javier Alonso Masa  
José Manuel Barandiarán  
Xavier Batlle Gelabert  
Zhongao Chang  
Oksana Chubykalo-Fesenko  
Miguel Ángel Cobos Fernández  
Zhe Cui  
Patricia de la Presa  
Victor de la Prida  
José Ángel de Toro Sánchez  
Cristina Echevarría Bonet  
José I. Espeso  
Luis Fernández Barquín  
Malú Fernández Gubieda  
Arantxa Fraile Rodríguez  
Victorino Franco  
Alfredo García Arribas  
Clara Marquina García  
Luis M. Moreno-Ramírez  
Eduardo Or  
Sedef Ozel-Okan  
Iñaki Pérez de Landazábal  
Rafael Pérez del Real  
Ángel Pérez Sánchez  
Daniel Salazar  
Francisco J. Terán Garcinuño  
Manuel Vazquez Villalabeitia  
Maria Vélez Fraga  
Danny Yosmar Villanueva Álvaro  
Moisés Gilberto Zarzoza Medina

## EXCUSAN ASISTENCIA

Adriana Figueroa, Agustina Asenjo, Montse Rivas, Miriam Jafaar, Jorge Revuelta, Benjamín Martínez, Luis López Díaz, Irene Lucas.



ARANTXA.FRAILE@UB.EDU



@CEMagnetismo



934020877

WWW.CEMAG.ES